

outre, plusieurs collègues de l'Alberta ont fourni une aide technique et des programmes de formation à des enseignants et à des collègues thaïlandais dans les domaines de l'agriculture et de la technologie et du conditionnement alimentaire.

Autres domaines

Le Canada coopère activement avec la Thaïlande dans la lutte contre la drogue. La Gendarmerie royale du Canada (GRC) fournit une aide policière à la Thaïlande depuis 1983; elle assure, entre autres, la formation de policiers thaïlandais au Canada en vertu d'un programme de formation des officiers de police étrangers, au Collège canadien de police, ainsi que la formation sur place de tous les principaux organismes thaïlandais de lutte contre la drogue en vertu du programme national antidrogue. Des officiers de police supérieurs de la Thaïlande ont également effectué des visites fonctionnelles au Canada pour promouvoir la coopération dans le domaine des renseignements et des opérations en cours. Le solliciteur général du Canada, l'honorable Pierre Blais, a effectué une visite réussie en Thaïlande, en novembre 1989.

Depuis 1984, Revenu Canada (Douanes et Accise) a offert une aide étendue à la Thaïlande, tant par l'entremise des ressources du ministère que par celle des ressources disponibles dans le cadre du Programme de promotion de la gestion de l'ACDI. En 1984, une aide technique a été fournie, dans le contexte de l'Accord de coopération Canada-ANASE, dans le domaine des méthodes d'administration des taxes indirectes. Ultérieurement, Revenu Canada a offert son savoir-faire technique au ministère de l'Accise de la Thaïlande dans les domaines du fonctionnement, de l'administration et des services de laboratoire comprenant la formation en classe et durant le travail d'un certain nombre de représentants et de scientifiques thaïlandais, à Ottawa. Depuis 1986, un cadre de Revenu Canada a fait plusieurs séjours au ministère de l'Accise de la Thaïlande pour aider à l'élaboration du plan quinquennal. Une aide est également apportée au ministère des Douanes de la Thaïlande dans les activités de ses services de laboratoire. L'aide financière accordée à la Thaïlande dans le domaine des douanes et de l'accise aura atteint approximativement 0,2 million de dollars durant la période 1984-1990. Le Canada a proposé la formulation d'une entente d'assistance mutuelle entre les deux administrations des douanes, mais l'idée n'a pas encore eu de suites officielles.

5.3 Activités des provinces au titre de la coopération

Les initiatives des provinces en Thaïlande ont surtout pris la forme de missions commerciales, souvent avec la participation de ministres. À ce jour, l'intérêt de la Colombie-Britannique s'est centré sur le logement et l'agri-commerce et, plus récemment, sur l'établissement de liens éducatifs entre la Thaïlande et la province. Dans ce contexte, le ministre de l'Éducation de la Colombie-Britannique a ouvert dernièrement un bureau de sélection des étudiants à l'Université Srinakharinwirot de Bangkok. Le Ministère étudie également avec des représentants du St. John's College de Bangkok les modalités de détachement à ce collège de professeurs de la province. Enfin, quatre diplômés de l'enseignement secondaire de la Colombie-Britannique bénéficient actuellement d'une bourse pour étudier une année en Thaïlande, dans le cadre du programme d'initiatives en éducation dans les pays du Pacifique. La Thaïlande a tenu un stand d'information à l'Exposition nationale du Pacifique, à Vancouver, en août et en septembre 1990.

L'Alberta a été l'une des provinces les plus actives en Thaïlande, organisant régulièrement des visites ministérielles et des missions commerciales. La coopération en matière d'éducation, au niveau postsecondaire, entre l'Alberta et la Thaïlande remonte à plus de 20 ans. Le gouvernement de l'Alberta a mis à la disposition de la Thaïlande des experts dans le domaine des télécommunications, par l'entremise d'Alberta Telecommunications International, ainsi que dans le secteur du pétrole et du gaz. Notamment, le ministère du Développement économique, de concert avec la Corporation Petro-Canada pour l'assistance internationale, a organisé des sessions pour les spécialistes thaïlandais à l'*Alberta Summer Institute for Petroleum Industry Development*. Au total, 22 spécialistes ont participé à ce programme depuis 1983. Le gouvernement de l'Alberta a également fourni une aide financière à l'Université Chulalongkorn de Bangkok pour son programme d'études canadiennes. Un certain nombre de collèges et d'universités de la province participent également à des projets menés en collaboration avec des établissements thaïlandais, donnant de la formation et une aide technique. Dans le